

BONNE ANNEE SAINTE

Certains se posent certainement la question : que signifie une année sainte ?

Tous les 25 ans, l'Eglise propose de revivre une année sainte ou une année jubilaire pendant laquelle nous sommes invités à retrouver la source de notre foi.

Je me permets de reprendre un texte de l'abbé Etienne Mayence qui en résume bien le sens.

Cette tradition prend sa source dans le Livre du Lévitique.

La Bible parle de trois mesures radicales :

la remise des dettes, la libération des esclaves et le retour de chacun dans ses propriétés qu'il avait 50 ans auparavant.

Les anciens se sont rendu compte que **si on laisse faire, les riches deviennent toujours plus riches et les pauvres plus pauvres.**

Sans doute cette loi ne fut-elle jamais appliquée mais la Bible l'a conservée, pour signifier qu'aux yeux de Dieu les injustices sont intolérables.

En 2000, à l'appel de Jean-Paul II, la plus grande pétition jamais organisée pour l'annulation des dettes des pays pauvres a récolté des millions de signatures. Cela a amené certains pays à remettre des dettes injustes.

Dans sa **Bulle d'indiction à l'année Jubilaire 2025 « L'espérance ne déçoit pas »**, le pape François annonçait clairement que l'année jubilaire 2025 devait s'inspirer des pratiques de l'Ancien Testament. François lui-même énumère différents domaines qui doivent mobiliser tous les pasteurs et fidèles.

- Réclamer avec courage des conditions dignes pour ceux qui sont emprisonnés.....- Offrir aux détenus un signe concret de proximité, je désire ouvrir moi-même une Porte sainte dans une prison afin qu'elle soit pour eux un symbole qui invite à regarder l'avenir avec espérance et un nouvel engagement de vie.....

- les malades, qu'ils soient à la maison ou à l'hôpital, spécialement ceux qui, se trouvant dans des conditions de vie particulièrement pénibles, font l'expérience de leur faiblesse, en particulier s'ils souffrent de pathologies ou de handicaps.....

- les jeunes qui malheureusement, voient souvent leurs rêves s'effondrer....

- les migrants : La sécurité ainsi que l'accès au travail et à l'instruction doivent leur être garantis, éléments nécessaires à leur insertion dans leur nouveau contexte social.....

- *défendre le droit des plus faibles....car « dans la mesure où vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt 25, 35.40).....*

- *Les personnes âgées, elles qui font souvent l'expérience de la solitude et du sentiment d'abandon.....*

- *les milliards de pauvres qui manquent souvent du nécessaire pour vivre. Face à la succession de nouvelles vagues d'appauvrissement, il existe un risque de s'habituer et de se résigner. Mais nous ne pouvons pas détourner le regard des situations si dramatiques que l'on rencontre désormais partout, pas seulement dans certaines régions du monde..*

- *les biens de la Terre ne sont pas destinés à quelques privilégiés, mais à tous. Ceux qui possèdent des richesses doivent être généreux en reconnaissant le visage de leurs frères dans le besoin. Je pense en particulier à ceux qui manquent d'eau et de nourriture : la faim est une plaie scandaleuse dans le corps de notre humanité et elle invite chacun à un sursaut de conscience.*

Les écarts entre riches et pauvres continuent à se creuser scandaleusement et dangereusement, rendant notre monde explosif.

Une année sainte doit nous rappeler que « le ministère pour la justice fait partie intégrante de l'évangélisation » (Synode des évêques de 1971).

Certaines églises, dont l'église Saint-Julien, ont été désignées comme églises jubilaires. Nous sommes invités à y entrer, à prendre le temps de la prière pour voir comment nous pouvons répondre à

l'appel de notre baptême : être signe de l'amour de Dieu offert à tous les hommes, être artisans d'unité, de justice et de paix

Osons stimuler, soutenir et encourager avec encore plus de force les initiatives qui vont dans ce sens ou en prendre de nouvelles

Bonne année sainte.

Xavier NYS

Curé responsable de l'Unité pastorale Bon Berger Ath

